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Antrag: Fahrradausleihsystem für Burgdorf 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

Fahrradausleihsysteme sind in vielen großen Städten national wie international mittlerweile etabliert 

und werden gut angenommen. Aber auch kleinere Städte wie bspw. Nienburg oder Buchholz i.d. 

Nordheide haben in den letzten Jahren vergleichbare Systeme eingeführt, um den nicht-motorisierten 

Individualverkehr zu fördern. Wir bitten die Verwaltung der Stadt Burgdorf daher: 

1. die Einführung eines Fahrradausleihsystems für die Stadt Burgdorf zu prüfen und dabei 

insbesondere folgende Aspekte zu berücksichtigen: 

• geeignete zentrale und dezentrale Standorte und mögliche Zielgruppen (z.B. am 

Bahnhof und in der Südstadt für Berufsschülerinnen und –schüler) 

• die Möglichkeit von Kooperationen mit anderen Kommunen 

• die Gewinnung von Sponsorinnen und Sponsoren 

• Die Kosten und Einnahmen für die Stadt Burgdorf 

2. dem zuständigen Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr das Ergebnis 

der Prüfung darzulegen.  

 

Begründung: 

Burgdorf ist in den vergangenen Jahren deutlich fahrradfreundlicher geworden. Ein 

Fahrradausleihsystem stellt eine sinnvolle Ergänzung der bisherigen Maßnahmen zur 

Radverkehrsförderung dar und kann einen Beitrag dazu leisten, dass der Radverkehrsanteil in Burgdorf 

weiter steigt und Verkehrsprobleme abnehmen. In vielen Städte sind derartige Systeme mittlerweile 

mit einem engmaschigen Netz von Ausleihstationen etabliert. Sie eignen sich jedoch nicht nur in 

größeren Städten zum bequemen Erreichen von Sehenswürdigkeiten, sondern auch in kleineren 

Städten als Verkehrsmittel in Alltag und Freizeit und wirken ausgleichend auf die Verkehrssituation 

insgesamt. Die positiven verkehrlichen Effekte sind jedoch stark von Art und Umfang, sowie der 

Qualität des Angebotes abhängig. Daher bitten wir die Verwaltung mit diesem Antrag um eine 

umfangreiche Prüfung.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Sinja Münzberg 


